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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

LA NOSTRA AMMINISTRAZIONE
GUARDA A UN FUTURO CONCRETO

del territorio tenendo, tuttavia, costan-

temente a mente una visione ben pre-

cisa per il futuro. I cantieri per i progetti 

di demolizione e ricostruzione delle 

scuole “Elsa Morante”, “Anna Frank” e 

dell’asilo “Monsignor Grassi”, già finan-

ziati attraverso il PNRR, testimoniano a 

chiare lettere la nostra attenzione ver-

so un futuro concreto. Chi, infatti, può 

rappresentare meglio dei nostri ragazzi 

l’avvenire? Ho cercato di trasmettere 

questo concetto direttamente agli stu-

denti dei plessi scolastici di Marino, a 

cui ho fatto visita in questi giorni per 

portare gli auguri di buone feste, spie-

gando loro l’importante ruolo che rive-

stono per la comunità. Non c’è domani, 

allo stesso tempo, senza cultura. L’im-

pegno nel trasmettere le tradizioni e la 

storia del nostro territorio deve conti-

nuare ad essere costante. Il “cantiere 

permanente” della Sagra dell’Uva, non 

a caso, è già a lavoro all’interno del per-

corso che ci condurrà ad ottobre 2024 

verso la centesima edizione della princi-

pale manifestazione culturale di Marino. 

Lo sguardo al futuro non ci fa tuttavia 

a nostra città addobbata 

in ogni angolo, anche gra-

zie al contributo dell’As-

sociazione Commercianti 

Frazioni, ci accompagna in queste fe-

ste natalizie. Le luci e i colori del Na-

tale vogliono rappresentare una rispo-

sta simbolica ai terribili fatti di cronaca 

che hanno purtroppo contrassegnato la 

parte finale di questo 2023 con episo-

di di inaudita violenza contro le donne 

e la guerra in Medio Oriente fra arabi e 

israeliani. C’è bisogno di pace duratu-

ra e serenità per il futuro. La violenza, 

in ogni sua forma, deve cessare. Lo 

sguardo verso il futuro non può che 

partire da questo auspicio di carattere 

generale. La nostra Amministrazione ha 

dimostrato, anche quest’anno, di saper 

guardare al domani. Questa attitudine 

riteniamo rappresenti il miglior modo di 

intendere la politica. Non siamo troppo 

interessati al passato più o meno re-

cente, puntiamo piuttosto a politiche di 

ampio respiro. Il nostro lavoro è stato 

sempre orientato a garantire stabilità 

nella quotidianità a famiglie e aziende 

L
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gli indirizzi politici. Ce lo impone l’ormai 

atavico contesto di crisi economica in 

cui stagnano gli enti locali. Rinnoviamo 

quindi il nostro impegno a creare op-

portunità per Marino gettando le basi 

per il domani, attraverso interventi con-

creti e progettualità di prospettiva. Con 

questo impegno, colgo l’occasione per 

augurare a tutti i cittadini e cittadine i 

migliori auguri di Buone Feste!

perdere di vista il presente. La stabili-

tà dell’oggi non può che essere il punto 

di partenza dei progetti per il domani. Il 

bilancio di previsione 2024, approvato 

anche quest’anno perfettamente entro i 

termini di legge, garantisce a tale pro-

posito stabilità e sicurezza economica 

al Comune di Marino in un quadro am-

ministrativo che ci ha sempre visti molto 

attenti ad una complessiva sobrietà ne-
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Natale 2023

‘LA MAGIA DELLE FESTE’

nche quest’anno la 
Città di Marino si 
appresta a vivere il 
periodo delle feste 

con una serie di appuntamenti 
davvero imperdibili che vedran-
no coinvolto il territorio in tante 
iniziative. Il via c’è stato sabato 
2 dicembre con l’apertura dei 
mercatini e l’accensione delle 
luminarie. La conclusione con 
gli eventi per l’epifania: venerdì 
5 gennaio 2024, a Piazzale degli 
Eroi, è prevista “La Befana vien 
di notte”, in collaborazione con 
i Vigili del Fuoco della sede di 
Marino. Il calendario del pro-
gramma è molto vasto e vede 
coinvolte Associazioni, Comitati 
di Quartiere, le Parrocchie e la 
Pro Loco di Marino, per vivere 

A
di Anna Paola Polli

Tanti appuntamenti imperdibili su tutto il territorio
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Natale 2023

ciare tutto il territorio con ‘la 
Magia delle Feste’, un’atmosfe-
ra per grandi e piccini con tan-
ta musica con i concerti a cura 
dell’Associazione ‘Cento Città 
in Musica’ e del Concerto Filar-
monico ‘Enrico Ugolini’ oltre a 
una serie di spettacoli teatrali. 

la magia del Natale in maniera 
indimenticabile, attraverso con-
certi, animazioni per bambini, 
fiere, spettacoli teatrali e tanta 
musica.
Questo il commento dell’Asses-
sore alla Cultura Pamela Muc-
cini: “Abbiamo voluto abbrac-

Una proposta culturale vasta, 
anche dal punto vista artistico 
con la mostra presente al Mu-
seo Civico, non solo dedicata a 
questo periodo dell’anno della 
tradizione religiosa ma anche 
in occasione dei festeggiamenti 
della nostra compatrona Santa 
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Natale 2023

Lucia a cui siamo sempre molto 
legati”.
L’Assessore alle Attività Pro-
duttive Rinaldo Mastantuono 
ha aggiunto: “Sarà un periodo 
magico per tutti grazie anche 
alla collaborazione con l’UCF e 
l’UCM con cui abbiamo realiz-

zato un cartello davvero ricco e 
coinvolgente. Fiere e mercatini 
riempiranno le nostre strade, 
accanto al fascino e alla bellez-
za delle luminarie e degli alberi 
di Natale presenti nelle piazze 
principali di tutto il territorio co-
munale”.  
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Lavori Pubblici

ono stati effettuati 
nei giorni scorsi i 
lavori di asfalta-
tura di Via Casta-

gnole di Sotto a Frattocchie.
L’intervento ha interessato 
un tratto stradale di circa 300 
metri e più precisamente da 
Via Castagnole di Sotto, all’al-
tezza del civico 40, fino a Via 

S
di Annalisa Petricone
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Ultimati i lavori di asfaltatura
VIA CASTAGNOLE DI SOTTO

non garantivano condizioni 
di sicurezza. Un intervento di 
riqualificazione che abbiamo 
programmato grazie all’ufficio 
tecnico, che ringrazio per il 
lavoro portato avanti con pro-
fessionalità e nei tempi giusti, 
per dare finalmente una rispo-
sta in quella zona del territorio 
che mancava da tempo”.

Castagnole e Via Castagnole 
di Sopra.
Questo il commento dell’As-
sessore ai Lavori Pubblici 
Giuseppe Toppi: “I lavori di 
manutenzione stradale su 
quel tratto di Via Castagno-
le di Sotto si sono resi ne-
cessari per via delle pessime 
condizioni dell’asfalto che 

PRIMA

DOPO



DIRITTI DEGLI ANIMALI

veterinario della ASL Rm6, ha 
permesso di portare al sicuro, 
presso il Canile Sanitario Co-
munale tre dei cani che viveva-
no nell’appartamento in condi-
zioni igienico-sanitarie difficili.
Sull’accaduto si è espresso 
l’Assessore con delega alle Po-
litiche Animali Roberta Covizzi, 
che ha dichiarato:
“Voglio ringraziare gli agenti 
della Polizia locale del nostro 
ufficio per la tutela degli ani-
mali per la delicata operazio-
ne portata a termine grazie al 
contributo del servizio veterina-
rio della ASL Rm6 con il dott. 

Ufficio Comunale 
per i Diritti degli 
Animali (UDA), ri-
pristinato dall’Am-

ministrazione comunale con la 
collaborazione del corpo di Po-
lizia Locale, si è adoperato in 
questi mesi per verificare una 
segnalazione relativa ad alcu-
ni cani in un appartamento di 
Marino.
L’intervento, compiuto dagli 
agenti del Comando di Poli-
zia Locale nei primi giorni del 
mese di ottobre in sinergia con 
le Guardie Eco-Zoofile di Roma 
e provincia, e con il servizio 

L’ Francesco Citriniti e della 
dott.ssa Antonia Lusena. Un 
grande lavoro di squadra che 
ha permesso di mettere in salvo 
tre cani che, inizialmente sono 
stati ricoverati nella struttura 
sanitaria e che oggi sono già 
con le loro famiglie adottive. 
L’UDA non si limita a leggere 
una segnalazione, ma siamo 
presenti sul territorio; è servizio 
importantissimo e imprescindi-
bile non solo per la tutela degli 
animali stessi, ma soprattutto 
per consentire una convivenza 
civile e in sicurezza per tutta la 
cittadinanza”.

di Anna Paola Polli

Intervento della Polizia Locale a tutela di una famiglia canina

Benessere Animali

11



Capitale. La giornata ha visto 
la partecipazione di cittadini, 
comitati, associazioni e rap-
presentanti dei Comuni limi-
trofi alla località dove dovreb-
be sorgere l’impianto.
Per il Comune di Marino era 
presente l’Assessore all’Am-
biente Bruno Orazi, che ha 
dichiarato: “Continueremo a 
manifestare in tutti i modi la 
nostra contrarietà al termo-
valorizzatore di Santa Palom-

ba e la manifestazione di sa-
bato scorso in Campidoglio 
ci ha visto ancora una volta 
compatti e uniti al di là delle 
bandiere politiche per ribadire 
con forza la nostra posizione. 
Siamo pronti a difendere i no-
stri territori e la salute dei no-
stri cittadini. Roma Capitale 
non può e non deve risolvere 
i suoi problemi a discapito dei 
Castelli Romani che sono e 
restano luoghi da tutelare”.

Ambiente e Territorio

abato 2 dicem-
bre si è tenuta in 
Piazza del Cam-
pidoglio a Roma 
la manifestazione 

contro il piano rifiuti di Roma 
Capitale, per ribadire ancora 
una volta il no alla costruzio-
ne del termovalorizzatore di 
Santa Palomba, voluto dal 
Sindaco Gualtieri, per risol-
vere l’annoso problema dello 
smaltimento dei rifiuti della 

S
di Anna Paola Polli

Alla manifestazione in Campidoglio presente anche Marino

TERMOVALORIZZATORE DI
SANTA PALOMBA
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L’Assessore all’Ambiente Bruno Orazi presente alla manifestazione in Campidoglio



ACCORDO GOVERNO/REGIONE LAZIO

Sviluppo e la Coesione tra il 
Governo italiano e la Regione 
Lazio.
L’accordo prevede oltre 2 mi-
liardi per il Lazio che andran-
no a finanziare infrastrutture, 
viabilità e le periferie di Roma. 

unedì 27 novem-
bre il Presidente 
del Consiglio dei 
Ministri Giorgia 

Meloni e il Presidente della Re-
gione Lazio Francesco Rocca 
hanno firmato l’Accordo per lo 

L Dopo 22 anni il Presidente del 
Consiglio dei Ministri torna in 
Regione.
Presente anche il Sindaco Ste-
fano Cecchi che ha manifesta-
to la sua piena soddisfazione:
“La firma di questo accordo di-
mostra come da parte del Go-
verno Meloni ci sia particolare 
attenzione per le Regioni, nel 
caso specifico per il Lazio at-
traverso un finanziamento mol-
to importante, che il Presiden-
te Rocca e la sua Giunta sono 
sicuro sapranno gestire con 
bravura e attenzione. A trar-
ne vantaggio saranno anche i 
Comuni della periferia romana, 
come per il nostro quadrante 
che potrà beneficiare di almeno 
17 milioni per la Via dei Laghi. 
I nostri territori hanno sempre 
più bisogno di fondi per realiz-
zare i propri progetti, ne è un 
esempio Marino, che attraverso 
i circa 22 milioni del PNRR po-
trà vedere alla luce molte opere 
indispensabili per il benessere 
della comunità”.

di Annalisa Petricone

Firmato per oltre 2 miliardi il Patto di Sviluppo e Coesione

Sviluppo e Coesione
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Il Premier Giorgia Meloni con il Governatore del Lazio Francesco Rocca

Il Sindaco Stefano Cecchi in Regione insieme agli altri rappresentanti istituzionali



Santa Barbara
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co, Roberto De Giuli, recen-
temente scomparso. Presenti 
il Sindaco Stefano Cecchi, il 
Vicesindaco Sabrina Minucci, 
il Consigliere comunale Ma-
rio Tisei, l’Assessore Franco 
Marcaurelio, il Comandan-
te della Polizia locale Giulio 
Bussinello, i rappresentanti 
dei Comuni vicini, le autorità 
militari e la Protezione Civile.

Durante il suo intervento il Pri-
mo cittadino ha sottolineato: 
“Si celebra una giornata im-
portante per i Vigili del Fuoco. 
Ogni giorno sono chiamati a 

fronteggiare situazioni di peri-
colo che non riguardano solo 
lo spegnimento di incendi. Il 
mio ringraziamento va a loro 
per la grande dedizione che 
offrono alle Amministrazioni 
comunali, che vedo rappre-
sentate da molti colleghi, ai 
Comandi della Polizia Locale, 
alle altre Forze Armate e alla 
Protezione Civile. È con que-
sto spirito di collaborazione 
che riusciamo ad affrontare e 
risolvere le problematiche dei 
nostri territori. Evviva Santa 
Barbara, evviva i nostri Vigili 
del Fuoco!”.

i sono svolte lunedì 
4 dicembre presso 
la caserma del Co-
mando provinciale 
dei Vigili del Fuo-

co di Roma – Distaccamento 
di Marino, in via Ferentum, le 
celebrazioni per la festa della 
patrona Santa Barbara, pro-
tettrice del Corpo.
La cerimonia religiosa è stata 
celebrata dall’Abate Parroco 
della Basilica di San Barna-
ba Apostolo Mons. Faustin 
Cancel, che durante l’omelia 
ha ricordato anche il capo re-
parto storico dei Vigili del Fuo-

di Ludovico Castaldi

Celebrazioni a Marino per la Santa Patrona dei Vigili del Fuoco
4 DICEMBRE SANTA BARBARA

S
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Marcia della Pace

omenica 10 di-
cembre in oc-
casione del 75° 
anniversario del-
la Dichiarazione 

Universale dei Diritti Umani, 
la Carta adottata dall’ONU il 
10 dicembre 1948 per dire ba-
sta a tutti gli atti di barbarie e 
spingere l’intera umanità ver-
so la pace, si è svolta ad Assi-
si la Marcia della Pace e della 
Fraternità contro tutte le vio-
lenze e le guerre nel mondo.
A prendere parte all’iniziativa 

di Anna Paola Polli

A prendere parte all’iniziativa anche il Sindaco Stefano Cecchi

MARCIA DELLA PACE E
DELLA FRATERNITÀ

D anche il Sindaco Stefano Cec-
chi, che ha sottolineato: “Oggi 
più che mai è fondamentale 
non abbassare il livello di at-
tenzione sulla drammatica 
situazione che si è venuta a 
creare in Palestina ed è pre-
sente in altri Paesi dove si 
continua a combattere. Molti, 
troppi civili stanno subendo 
le conseguenze di una guerra 
che non sembra avere fine e 
che vìola continuamente quei 
diritti umani sanciti dalla Car-
ta del 1948. Abbiamo aderito 

a questa iniziativa per contri-
buire a costruire la Pace, at-
traverso una rete di solidarietà 
che deve necessariamente 
diventare la base di ogni so-
cietà civile. Tutti abbiamo una 
grande responsabilità, istitu-
zioni e cittadini, per dire basta 
al dilagare dei conflitti che non 
rappresentano alcuna soluzio-
ne ma che continuano ineso-
rabilmente ad insanguinare 
l’umanità”.   
 



BENEMERENZE SPORTIVE CONI LAZIO

Marco Comandini insieme al 
Vicesindaco e Assessore allo 
Sport Sabrina Minucci.
A ricevere il prestigioso pre-
mio anche due atlete marine-
si, Federica Trovalusci, che 
da poco ha conquistato in 
Portogallo il suo terzo titolo 
mondiale consecutivo nella ki-
ckboxing, e Laura Bellantoni 
del Circolo Kayak Castel Gan-
dolfo, campionessa italiana nel 
2021 nel C2 di canoa in coppia 
con la castellana Alice Bassi.

Queste le parole del Vicesinda-
co e Assessore allo Sport Sa-

i è svolta lunedì 27 
novembre, presso 
la Sala Maestra di 
Palazzo Chigi di 

Ariccia, la cerimonia di conse-
gna delle benemerenze spor-
tive: Stelle al Merito Sportivo, 
Palme al Merito Tecnico, Meda-
glie al Valore Tecnico del CONI 
Lazio relative all’anno 2021 e 
del CIP Lazio relative al 2022 
per dirigenti, tecnici e atleti del-
la Città Metropolitana di Roma 
Capitale. All’evento erano pre-
senti il Presidente del CONI La-
zio, Riccardo Viola, il Delegato 
CONI per il Comune di Marino, 

S brina Minucci: “Si è trattato di 
un momento significativo per 
lo sport del nostro territorio, 
ricco di atleti di spessore, che 
fanno continuamente valere le 
proprie capacità in Italia e nel 
mondo, raggiungendo straordi-
nari risultati. Per noi questi ra-
gazzi e queste ragazze sono un 
vanto proprio come Federica 
Trovalusci e Laura Bellantoni e 
per questo stiamo continuando 
a coltivare il nostro Albo d’Oro. 
Lo sport ha bisogno di incentivi 
importanti, solo così possiamo 
crescere i campioni del futuro”.

di Ludovico Castaldi

A Palazzo Chigi di Ariccia la cerimonia di consegna delle medaglie

Sport e Territorio
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Il Vicesindaco Sabrina Minucci durante la consegna delle benemerenze sportive



Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Con il Natale arrivano i regali e
le sorprese a quattro zampe

l periodo più bello dell’an-

no sta arrivando. Accomuna 

tutti, i grandi ma soprattutto 

i più piccoli. Alberi addob-

bati, luci scintillanti, profumi 

inebrianti ci accompagneranno per tutto il 

mese di dicembre con l’inizio della ricerca 

del regalo perfetto. Da qualche giorno sto 

vedendo sui canali social degli improba-

bili allevatori/commercianti di animali che 

stanno sponsorizzando la compravendita 

selvaggia di cuccioli. Senza nessuno scru-

polo offrono cagnolini di poche settimane 

per accontentare chi li desidera per Natale, 

pensate, addirittura l’offerta è comprensiva 

di scatolone regalo e consegna. Tutto ciò è 

eticamente sbagliato e crudele, soprattutto 

per i piccoli perché può pregiudicare il loro 

benessere e crescita. Parlando dell’amore 

che abbiamo per i nostri amici a quattro 

zampe, può sembrare impossibile ma que-

sto è quello che succede in concomitanza 

delle festività.

I Iniziamo col dire che i cuccioli non sono 
oggetti e non dovrebbero mai essere 
venduti e acquistati come se fossero re-
gali da scartare sotto l’albero.
Questi cagnolini vengono presi con l’in-

tenzione di fare una sorpresa ai bambini 

ma spesso si risponde ai tanti annunci sui 

social senza pensare che si sta portando 

a casa quello che sarà a tutti gli effetti un 

nuovo membro della famiglia, con le sue 

necessità e le sue esigenze. Il risultato è 

che, dopo la gioia iniziale, questi cani spes-

so vengono poi abbandonati nel momento 

in cui crescono, magari per l’insorgere di 

qualche problema di gestione o di salute. 

Questo succede perché per fare fronte alla 

grandissima richiesta natalizia, questi com-

mercianti importano i cani dai paesi dell’Est 

Europa dove purtroppo esistono delle vere 

e proprie “fabbriche di cuccioli”. Sono degli 

allevamenti intensivi a tutti gli effetti dove le 

fattrici vengono fatte accoppiare continua-

mente per dare alla luce il maggior numero 

di figli. I cuccioli vengono poi separati dalla 

madre quando hanno pochissime settima-

ne, purtroppo non tutti sopravvivono al di-

stacco precoce, i più fortunati sono pronti 

per essere esposti e addobbati per le feste 

nelle vetrine di Tik Tok, Instagram e Face-

book. Mi auguro che nessuno possa essere 

attirato da queste offerte che non tengono 

in considerazione la tutela e il benessere 

di questi amici dell’uomo. Per chi volesse 

accogliere un cane o un gatto in casa ricor-

datevi che ci sono tantissimi esemplari che 

aspettano di essere adottati, allora sì che 

sarà un vero regalo di Natale.
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“Poche cose mi danno 
un senso di consolante 
sicurezza come
la fedeltà del mio cane”
cit. da “Konrad Lorenz”

“Poche cose mi danno 
un senso di consolante 
sicurezza come
la fedeltà del mio cane”
cit. da “Konrad Lorenz”



taglia piccola

Arturo 1/11/2019

19

Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media
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nche quest’anno 
l’Istituto Com-
prensivo Marino 
Centro ha orga-
nizzato una serie 

di incontri gratuiti dedicati ai 
genitori e al personale sco-
lastico sulla tematica della 
prevenzione e contrasto al 
bullismo, al cyberbullismo e 
alle dipendenze. Il primo in-
contro di apertura si è tenu-
to lunedì 4 dicembre presso 

A
di Ludovico Castaldi

Incontri dedicati al plesso ‘Ungaretti’
BULLISMO E CYBERBULLISMO

la Sala Teatro della Scuola 
Secondaria di I Grado ‘Un-
garetti’. Presenti insieme alla 
Dottoressa Annalisa Merico, 
psicoterapeuta e consulente 
dell’Associazione ‘Tra Gioco 
e Realtà Onlus’, il Dirigente 
scolastico dell’I.C. Marino 
Centro il Prof. Giuseppe Di 
Vico, il Prof. Luca Conge-
do, il Sindaco Stefano Cec-
chi, il Vicesindaco Sabrina 
Minucci e l’Assessore alla 

Pubblica istruzione Pamela 
Muccini.
Queste le parole dell’Asses-
sore Muccini: “Abbiamo il 
dovere di contrastare questi 
fenomeni che sempre più 
spesso purtroppo portano 
a tragiche conseguenze. È 
importante che questi ar-
gomenti vengano trattati 
soprattutto all’interno delle 
scuole, la realtà più vicina ai 
ragazzi, dove trascorrono la 
maggior parte del loro tempo 
e dove costruiscono la loro 
rete sociale, e per debellare 
questi fenomeni è necessa-
ria una stretta sinergia tra 
scuola, famiglia e istituzioni”.
Il Primo cittadino ha com-
mentato: “La collaborazione 
tra Comune e scuole è fon-
damentale e ringrazio l’Isti-
tuto Comprensivo Marino 
Centro per l’invito e l’orga-
nizzazione di questi incontri 
che ci aiutano a capire me-
glio, grazie anche all’aiuto 
degli esperti, come essere di 
supporto e trovare soluzioni 
che diano un futuro migliore 
ai nostri ragazzi. Questa Am-
ministrazione sarà sempre 
pronta a far sentire la propria 
presenza e fornire il proprio 
contributo per poter affron-
tare il problema in tempi utili 
prima che sia troppo tardi”.Il Sindaco Cecchi, il Vicesindaco Minucci e l’Assessore alla Pubblica istruzione Muccini

Il Sindaco Stefano Cecchi durante il suo intervento



CENTO TRA PANETTONI E PANDORI ALLA 
CARITAS DI SANTA MARIA DELLE MOLE

suo contributo alla Caritas. “Far 
parte di questa realtà – ha detto 
Patrizia – è una bellissima espe-
rienza che porto avanti ormai da 
tanto tempo. Ogni anno aiutia-
mo tantissime famiglie, italiane 
e straniere, e il nostro tentativo 
principale è quello di farli sen-
tire davvero parte del territorio. 
Questo non è un posto dove la 
gente viene a prendere un pac-
co gratis e scappa via, per noi 
ogni persona merita rispetto 
e cerchiamo di portare avanti 
questi momenti di accoglienza 
con tantissima umiltà. Ci sono 
tantissime persone che hanno 
bisogno di aiuto, e sono sem-
pre di più”.  All’incontro hanno 
preso parte anche Tommaso 
Romeo (per gli amici Massimo) 
che noi di Diciamolo avevamo 
già intervistato qualche tempo, 
responsabile dei rapporti con il 
Banco Alimentare relativamente 
ai carichi di alimenti che vengo-

artedì 12 dicem-
bre si è svolto il 
brindisi di auguri 
delle liste ‘Co-

struiamo il Decentramento’ e 
‘Movimento Cittadino’ con i 
rappresentati della Caritas par-
rocchiale di Santa Maria delle 
Mole. L’incontro è stato anche 
l’occasione per sancire l’ini-
zio di una proficua e bellissima 
collaborazione coronata dalla 
donazione da parte delle liste 
di 100 tra panettoni e pandori 
da distribuire alle famiglie più 
bisognose del territorio. Pre-
senti anche il Sindaco Stefano 
Cecchi, padre fondatore delle 
liste, i coordinatori Alessan-
dro Arezio (Decentramento) e 
Claudio Consalvi (Movimen-
to Cittadino) insieme ai mem-
bri delle liste, alcuni esponenti 
dell’Amministrazione comunale 
e il parroco della Natività della 
Beata Maria Vergine, Don Je-
sus Grajeda. In questa occa-
sione abbiamo avuto il piacere 
di conoscere tanti volontari che 
tutti i giorni con grande perse-
veranza e dedizione aiutano chi 
è meno fortunato, prima fra tutti 
Patrizia Passaretti, responsa-
bile per il coordinamento della 
distribuzione dei pacchi e per 
gli aspetti amministrativi legati 
ai rapporti con il Banco Alimen-
tare, che da tanti anni offre il 

M

no effettuati ogni mese presso 
il deposito di Aprilia, e Nino 
Scardino, che rappresenta per 
Massimo e per la Caritas un va-
lidissimo aiuto. “Ci tengo a pre-
cisare – ha continuato Patrizia 
– che ci sono altre cinque volon-
tarie che danno il loro prezioso 
aiuto, una particolare menzione 
va a Giovanna Alterini, Rita Cru-
ciani e Margherita Gentili, nostre 
veterane con quasi vent’anni di 
esperienza, senza tutti i nostri 
volontari non ce la faremo”.
Durante la serata anche Don 
Jesus Grajeda ha speso delle 
bellissime parole per rafforzare 
il concetto di solidarietà e carità 
che sono la benzina per questo 
motore incredibile. “Le fonda-
menta della vita cristiana – ha 
detto il parroco – è soprattutto 
la carità, Gesù ha sempre aiu-
tato tutti, chiunque sia. Quindi 
abbiamo la priorità di mantenere 
viva la realtà della Caritas”.  

di Annalisa Petricone

L’iniziativa delle liste “Costruiamo il Decentramento” e “Movimento Cittadino”

Solidarietà e Territorio
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74ESIMO FESTIVAL DI SANREMO

l presentatore del 
74esimo Festival di 
Sanremo Amadeus 
ha annunciato i 27 

big che si sfideranno sul palco 
dell’Ariston dal 6 al 10 febbra-
io 2024. Tra i cantanti in gara 
anche il nome di Guido Luigi 
Senia, in arte Il Tre, giovane 
rapper di Santa Maria delle 
Mole salito alla ribalta con il 
suo album d’esordio ‘Ali’, cer-
tificato platino, che ha riscosso 
un gradissimo successo.
A commentare la notizia il 
Sindaco Stefano Cecchi: “La 
partecipazione de Il Tre alla 
prossima edizione del Festival 
di Sanremo ci riempie di gioia 
e orgoglio. Il suo è un genere 
musicale che parla ai giovani 
anche se ormai è già entrato di 
diritto anche nella competizio-
ne canora più importante del 
nostro Paese. Faccio a Il Tre un 
grosso augurio, congratulan-
domi per la grande occasione 
già conquistata. Tutta la città 
di Marino è pronta a fare il tifo 
per lui, per noi ha già vinto por-
tando così in alto il nome della 
nostra Città. Siamo molto entu-
siasti e in attesa di ascoltare la 
sua canzone che, siamo certi, 
ci regalerà grandissime emo-
zioni”.

I
Tra i 27 big in gara c’è anche il rapper di Marino Il Tre

Spettacolo

di Annalisa Petricone
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“LA CITTÀ DEL PONTE IN VERSI”

l poeta e saggista 
marinese Franco 
Campegiani è en-
trato a far parte dei 

dieci finalisti dell’8^ edizione 
del Premio Letterario di poe-
sia “La Città del Ponte in versi” 
con la silloge di poesia in versi 
“Dentro l’uragano”, alla quale 
la giuria ha assegnato il terzo 
posto.
Queste le parole del Sindaco 
Stefano Cecchi: “Rivolgo le 
mie congratulazioni al nostro 
concittadino, grande scrittore, 

I
di Ludovico Castaldi

Franco Campegiani tra i dieci finalisti del Premio letterario

Cultura e Territorio

poeta e critico d’arte, che an-
che a Firenze ha saputo distin-
guersi raggiungendo la finale 
di un prestigioso premio. La 
sua opera, ‘Dentro l’uragano’, 
è stata proprio qui a Marino il 
titolo della mostra collettiva di 
arte contemporanea del mag-
gio scorso presso il Museo ci-
vico ‘Umberto Mastroianni’, in-
centrata sul connubio tra la sua 
letteratura e tecniche di pittura, 
scultura e fotografia. Con que-
sto riconoscimento Franco ha 
dato ancora una volta lustro alla 

Città di Marino e per questo ne 
siamo fieramente orgogliosi”.



DICIAMOLO... IN PILLOLE

l Comune di Marino, con Ordinanza n. 297 
del 14-12-2023, ha comunicato che a par-
tire dal 1 aprile 2024, è stata disposta l’e-
sumazione delle salme tumulate nell’anno 

1986 per scadenza trentennale della relativa con-
cessione del loculo cimiteriale, così come da elen-
co nominativo presente nell’ordinanza stessa. 
Al fine di avanzare istanza, entro e non oltre il 15 

l Comune di Marino, con Determinazione 
n.1254/2023 presente su Albo Pretorio 
con n. 2376 del 04/12/2023, ha pubbli-
cato l’elenco degli ammessi e non am-

messi all’intervento di sostegno alle famiglie con 

i sono conclusi i lavori di demoli-
zione del Plesso ‘Anna Frank’ di 
Frattocchie; a breve gli scavi per le 
fondamenta per dare così seguito 

ai lavori di ricostruzione. L’intervento è finanzia-
to con i fondi del PNRR e vede la ricostruzione 
completa dell’intero plesso.
A seguire l’andamento dei lavori l’Assessore 
Toppi che ha dichiarato: “Abbiamo concluso 
questa prima fase per dare ora inizio ai lavori 
di ricostruzione di buona lena per consegnare 
ai nostri bambini la scuola nei tempi stabiliti. Il 
nuovo plesso sarà un ambiente completamente 
nuovo, sicuro e confortevole. Abbiamo ereditato 
una situazione difficile che prevedeva il riposi-
zionamento di strutture obsolete e usurate ma 

marzo 2024, indirizzata al Comune di Marino – 
Servizio Cimiteriale per raccogliere i resti mortali 
in cassette di zinco da deporre in loculi e/o tom-
be in concessione, è possibile contattare i nume-
ri telefonici dei Servizi Cimiteriali (06/93662324 
- 06/93662295), dal lunedì al venerdì dalle 9,00 
alle 12,30. In mancanza di istanza, tutte le opera-
zioni inerenti verranno svolte d’ufficio.

minori nello spettro autistico fino al dodicesimo 
anno di età, individuati con il numero di protocollo 
di presentazione dell’istanza. I soggetti ammessi, 
come previsto dall’Avviso Pubblico consultabile, 
dovranno presentare a gennaio 2024 rendicon-
to delle spese sostenute e sulla base dei criteri 
di priorità e proporzionalità già stabiliti, avranno 
eventualmente accesso al contributo.

con tanto lavoro siamo riusciti a recuperare e 
ampliare l’importo del PNRR e a superare tutte 
le criticità”.

I

I

S

AVVISO SCADENZA TRENTENNALE LOCULI CIMITERIALI
Dal 1 aprile 2024 disposta l’esumazione delle salme tumulate nel 1986

SOSTEGNO ALLE FAMIGLIE
Pubblicato l’elenco degli ammessi/non ammessi

SCUOLA ANNA FRANK
Terminati i lavori di demolizione
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Vicino al cittadino

ell’ambito del contributo PNRR ero-
gato dal Ministero dell’interno per gli 
interventi di resilienza, valorizzazione 
del territorio e l’efficienza energetica, 

è stato effettuato l’intervento che ha visto la sosti-
tuzione di oltre 300 punti luce con lampade a tec-
nologia led negli impianti di pubblica illuminazione 

a Regione Lazio (L.R. 13/2018 – art. 4, 
c. 40 e ss) ha istituito il Fondo rotativo 
regionale per il recupero delle aziende 
in crisi (“Fondo WBO”), finalizzato a 

sostenere operazioni per il recupero di aziende in 
crisi da parte di cooperative costituite da dipenden-
ti o ex dipendenti (cd. Workers Buyout).
In esito ad una apposita procedura aperta (ex art. 
60 del d.lgs. n. 50/2016), Lazio Innova ha affidato 
la gestione del Fondo WBO a CFI - Cooperazione 
Finanza Impresa. Lo strumento consiste in un finan-

i è tenuta giovedì 14 dicembre nella 
Sala Consiliare di Palazzo Colonna la 
cerimonia per la consegna delle per-
gamene ai dipendenti comunali andati 

in pensione nel 2023 e ai pensionandi che andran-
no nei primi mesi del 2024: Tiziana Amadei, Patrizia 
Benigni, Bernardina Casadidio, Milli De Dominicis, 
Fabrizio Del Grande, Anna Maria Gavotti, Loredana 
Gelli, Onorina Giovannucci, Maria Lucidi, Anna Rita 
Mandolesi, Marina Moretti, Elvira Pellegrini, Daniela 
Recchia, Patrizia Trinca e Patrizia Vicini.
Il Sindaco Stefano Cecchi ha fatto gli onori di casa 
con un saluto a nome di tutta l’Amministrazione co-
munale: “Ringrazio tutti voi per l’impegno profuso 
e la professionalità dimostrata nel corso degli anni 
di servizio presso il Comune di Marino. L’ufficio è 

stradale nelle località di Santa Maria delle Mole, 
Castelluccia, Frattocchie e Cava dei Selci.
“L’efficientamento energetico arriva anche attraver-
so gesti che sembrano semplici come la sostituzio-
ne di una lampada, che ha messo in campo risorse 
per 118.000,00 euro – ha sottolineato l’Assessore 
ai LL. PP. Giuseppe Toppi – La tecnologia Led 
permette infatti un ampio risparmio sui consumi e 
una migliore illuminazione tra le vie cittadine“.

ziamento agevolato – a tasso zero – e ha la finalità 
di sostenere l’acquisizione di aziende in crisi o og-
getto di delocalizzazione, da parte dei dipendenti 
dell’impresa organizzati in forma cooperativa.
Il Fondo WBO, in particolare, finanzia l’affitto o l’ac-
quisto di aziende, rami d’azienda o complessi di 
beni e contratti da parte di società cooperative co-
stituite da lavoratori dipendenti dell’azienda in crisi 
o oggetto di delocalizzazione. Presso la sede di CFI 
è attivato uno sportello informativo accessibile dal 
lunedì al venerdì, dalle 9.30 alle 16.00.

come una seconda casa e sappiate che qui sare-
te accolti sempre a braccia aperte. Ogni consiglio, 
suggerimento che vorrete continuare a dare saran-
no preziosi, tanti auguri per tutto quello che affron-
terete da questo momento in poi”.  

N

L

S

ILLUMINAZIONE PUBBLICA
Interventi di sostituzione di oltre 300 punti luce

FONDO AGEVOLATO WBO REGIONE LAZIO
Bando Lazio Innova fino al 1 luglio 2029

PENSIONATI E PENSIONANDI
Cerimonia a Palazzo Colonna per la consegna delle pergamene
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LUCIANO MASSIMO CONSOLI

unedì 11 dicembre si è 
tenuta la cerimonia di 
intitolazione del tratto 
di strada che unisce 

Via Luigi Einaudi a Via Aldo 
Moro a Frattocchie, che oggi 
presenta una doppia nomen-

L
di Anna Paola Polli

Intitolata una via a Frattocchie al giornalista scomparso 16 anni fa

clatura, al cittadino marine-
se Luciano Massimo Consoli, 
scrittore, giornalista, traduttore 
saggista e uno dei principali 
studiosi di storia dell’omoses-
sualità, scomparso il 4 novem-
bre del 2007. Attraverso studi e 

traduzioni, Consoli ha saputo 
riscoprire e valorizzare alcuni 
storici esponenti del movimen-
to di liberazione omosessuale, 
battendosi anche contro il di-
lagare negli anni ’80 dell’AIDS, 
di cui fu tra i primi a parlarne in 
Italia.
Questo il commento del Consi-
gliere comunale Anna Martel-
la: “La Giunta ha dato seguito 
alla mozione presentata da me 
a giugno in Consiglio comu-
nale, e approvata all’unanimi-
tà, per intitolare una strada sul 
nostro territorio a Luciano Mas-
simo Consoli. Consoli è stato 
un personaggio di spicco non 
solo per la nostra comunità e 
ha saputo difendere e portare 
avanti i suoi ideali con saggez-
za e coerenza. È stato capace 
di affrontare con attenzione e 
senza eccessiva faziosità un 
tema ancora oggi molto delica-
to offrendo un possibile punto 
di incontro anche nel rispetto 
di chi aveva posizioni contrarie 
alla sua. Un uomo di grande in-
telligenza capace di guardare al 
futuro con estrema attualità”. 



Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

Dillo TU Donna!
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EDUCARE:
UNA SPERANZA DI LUCE E PACE
di Ambra Badini

siamo autentici con noi stessi e con 
gli altri avvertiamo il senso del no-
stro essere persona e una forza ci 
muove verso la gioia di testimoniare 
l’unità che siamo. Siamo creature in 
cammino che possono migliorare: 
ogni persona è in cammino e non 
è ancora pienamente realizzata e 
le tendenze egoistiche e narcisiste 
spesso lo spingono al male, procu-
rando sofferenza a se stessa e agli 
altri. L’essere umano è una perso-
na finita, aperta all’infinito e ci sono 
verità fondamentali che sono come 
fari che illuminano la coscienza, 
verso un percorso interiore che por-
ta verso gli altri e possano aiutare 
tutta l’umanità a camminare insie-
me. Speriamo in giorni nuovi di 
luce e pace!

ualche tempo fa Papa 
Francesco ha utiliz-
zato un’espressione 
forte e preoccupan-
te: ”Stiamo vivendo 
un tempo cattivo”. 

Molte volte nella storia dell’umanità 
si sono attraversati momenti bui e 
cattivi, minati da guerre, pandemie 
e violenza, che scaturiscono nel-
la grande depressione globale che 
è la prima malattia sociale d’Euro-
pa. Ogni volta per uscirne e andare 
avanti si è fatto appello all’educare, 
come strumento umano per correg-
gere la rotta, rialzarsi e riprendere il 
cammino. La cultura dell’educazio-
ne non presuppone solo il rispetto 
di se stessi e delle altre persone, 
ma comprende anche la cura e l’in-
teresse verso il mondo per il bene 
comune. Prendersi cura del prossi-
mo implica la “relazionalità”: l’avere 
attenzione e interesse al mondo de-
gli altri richiede l’abilità di non es-
sere centrati su se stessi, insieme a 
quella di autoregolare e organizzare 
i propri comportamenti, e riguarda 
i sentimenti, la partecipazione alle 
emozioni altrui (empatia). È eviden-
te che, come sostengono molti stu-
diosi, la crisi è soprattutto educati-
va e fa presagire un futuro oscuro e 
minaccioso se non si cambieranno 
i rapporti tra le persone, oltre che 
con l’ambiente e il mondo circo-
stante. Siamo creature che nella 
verità provano gioia: ogni volta che 

Q



Il primo livello consisterà in do-
dici lezioni in cui i docenti illu-
streranno nozioni di viticoltura, 
enologia, legislazione vinicola e 
funzioni del sommelier con ana-
lisi sensoriale, approfondimenti 
su spumanti, vini speciali, birre 
e distillati.

 La fase successiva, da 
quattordici appuntamenti, sarà 
invece utile per studiare l’eno-
grafia nazionale ed internazio-
nale, il rapporto che lega vitigno 
e vino alla tradizione e ai disci-
plinari.
 Nel terzo ed ultimo li-
vello di dodici lezioni si svele-
ranno segreti e regole dell’ab-

binamento cibo-vino che ne 
permettono la reciproca esalta-
zione.
Coloro che sono interessati a 
diventare sommelier possono 
avere informazioni su costi ed 
iscrizioni scrivendo un’email 
all’indirizzo info@fisar-roma.it 
o contattando il recapito telefo-
nico 3384141370.

CORSO PER SOMMELIER

otto d’oro ospi-
terà, a partire da 
lunedì 22 genna-
io 2024, il corso 

professionale per sommelier 
Fisar-Delegazione Roma e Ca-
stelli Romani.
Si tratta di un’occasione imper-
dibile per chi vuole entrare dav-
vero nel mondo del vino.

Le lezioni si svolgeranno presso 
il Salotto del Vino in Via del Di-
vino Amore, 347 a Marino all’in-
terno della sede aziendale, dove 
peraltro i discenti potranno an-
che visitare la cantina come da 
calendario prestabilito.

Il percorso formativo prevede 
tre livelli, al termine dei quali si 
consegue l’attestato di Som-
melier FISAR previo supera-
mento di un esame. I soci e i 
clienti di Gotto d’oro potranno 
usufruire di condizioni agevola-
te in sede di iscrizione al corso. 
Il calendario è consultabile a 
questo indirizzo: www.gotto-
doro.it/news/corso-somme-
lier-fisar-2024/
Le lezioni, previste di norma 
ogni lunedì sera dalle 20, pre-
vedono una durata di circa due 
ore con una prima parte teo-
rica e una seconda di analisi 
pratica con degustazione. 

G
Gotto d’Oro ospiterà le lezioni a partire dal 22 gennaio 2024
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apertura della Coppa Italia di 
Zona ACI Karting 2023. Dopo 
quella prima gara Christian 
non solo ha vinto la seconda 
gara in Molise ma ha anche 
portato a casa il trofeo (anche 
se ancora non fisicamente) 
nella 60 Mini Nazionale, basa-
to su ben 8 gare, con un di-
stacco di circa 100 punti dal 
secondo classificato. Un vero 
talento, Christian, una sorta di 
predestinato che alla tenera 
età di cinque anni ha iniziato 

questa bellissima esperienza 
alla guida dei kart e che ora 
si troverà a disputare il cam-
pionato nella nuova categoria 
125 OKN Junior che prevede 
dei telai e una geometria più 
grande rispetto a quella at-
tuale nonché una potenza del 
motore pari a più del doppio 
con picchi di 120-140 km/h. 
Il massimo della categoria 
per Christian che dall’inizio di 
questa splendida avventura 
ha sempre avuto al suo fian-
co una meravigliosa famiglia, 
primo fra tutti il papà Simone, 
che proprio in questi giorni ha 
aperto per lui l’ASD ONE SIX 
RACING per permettergli di 
gareggiare supportato anche 
dagli sponsor. Nel frattem-
po continuano gli allenamenti 
(non solo sui kart, ma anche 
con la squadra di calcio a 5 
del Castel Fontana Under 15) 
anche nel weekend per poter 
arrivare ad affrontare le pros-
sime gare in previsione. Il tro-
feo della Coppia Italia appena 
vinto, invece, arriverà tra le 
mani di Christian sicuramente 
a gennaio e noi di Diciamolo 
siamo pronti a festeggiare con 
lui questo meraviglioso suc-
cesso.

29

Protagonisti dello sport

icuramente molti 
di voi conosceran-
no già Christian 
Guardia, piccolo, 
grande campione 

che possiamo vantare come 
nostro concittadino. Christian, 
nonostante la tenera età di 12 
anni, ha ottenuto tantissime 
vittorie alla guida del suo kart. 
Noi di Diciamolo lo avevamo 
incontrato già ad aprile quan-
do si piazzò al primo posto 
con ben 54 punti nella gara di 

S
di Annalisa Petricone

Il talento marinese vince la Coppa Italia di Zona e passa alla categoria superiore

KART: ANCORA UN SUCCESSO
PER CHRISTIAN GUARDIA
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

Come ogni anno in molti si chiedono: quanta probabilità c’è che a Natale nevichi? Oppure in 
concomitanza di un’ondata di freddo, una delle prime domande che si rivolgono ad un me-
teorologo è la seguente: “nevicherà nella località X?”. Questa domanda, che può sembrare 
generica nasce dalla complessità della previsione stessa della neve, specie nel territorio in 
cui abitiamo, che anche a due giorni dall’evento potrebbe avere un margine di errore non in-
differente. Nella maggior parte delle volte non ci sono i mezzi sufficienti per sciogliere la pro-
gnosi di una previsione affidabile con 3 giorni di anticipo. Per far capire la complessità che 

concerne questa previsione ecco la moltitudine di tasselli che devono incastrarsi tra loro per completare il 
quadro. Di seguito: posizione del minimo di pressione al suolo e in quota con relative altezze di geopoten-
ziale a tutte le quote, entità del freddo in quota e nei bassi strati, entità dell’avvezione di aria umida, quota 
zero termico, probabilità di precipitazioni, l’intensità delle precipitazioni, temperatura al suolo alla partenza, 
temperatura di bulbo umido, eventuale interazione dei flussi con l’orografia del territorio, presenza di even-
tuali sacche di aria umida nei bassi strati che possono compromettere la tenuta del fiocco ed infine altri 
fattori come i microclimi di una determinata località. Inoltre se a questo complesso quadro aggiungiamo il 
fatto che i modelli numerici, simulando il comportamento dell’atmosfera, ricalcolano con nuovi dati inizia-
li, questo determina l’inserimento di nuove tessere che potrebbero essere incastrate diversamente. Ecco 
perché, anche a poche ore dell’evento, sciogliere una prognosi definitiva sulla possibilità o la quota della 
neve è davvero un’impresa ardua. Stendere una previsione diventa quindi molto difficile anche per la nostra 
Marino. La neve è bella anche per il suo effetto sorpresa. Buon inverno a tutti!

La complessa previsione della neve: analisi e tasselli 

NORMATIVE CONDOMINIALIAMMINISTRATORE DI CONDOMINIO

Paola Zannoni

Da anni non usufruisco più del mio garage a causa di importanti infiltrazioni, ma i condomini deliberano solo 
interventi di “rattoppo”, che fare? 

Da quel che capisco ogni richiesta di risoluzione definitiva del problema viene elusa da de-
cisioni assembleari poco attente, che non affrontano in maniera adeguata il problema pen-
sando al risparmio. In questa circostanza, ancor prima di arrivare ad una controversia le-
gale, sarebbe il caso che si procurasse un Accertamento Tecnico Preventivo necessario a 
dimostrare la legittimità della richiesta di intervento, ma soprattutto per individuare la causa 
dell’infiltrazione. Dopo questo primo passaggio in aiuto potrà venirle una recente sentenza 

(Tribunale di Bologna - sentenza n. 20034 del 18 gennaio 2018) con la quale il Giudice ha determinato che 
l’assemblea dei condomini non può limitarsi a deliberare interventi parziali o di ripristino circoscritto nel caso 
di infiltrazioni, ma deve essere predisposto un intervento di impermeabilizzazione a regola d’arte su tutta 
l’area interessata dal danno e secondo quanto indicato dalla ATP.
Forte di questo, cercando di risolvere la situazione bonariamente e raggiungere un accordo, notifichi il tutto 
all’Amministratore che certamente convocherà una nuova riunione dove i condomini, sia nel suo ma anche 
nel loro interesse, dovranno prendere atto delle circostanze e deliberare un idoneo e risolutivo intervento. 
Non manchi di chiedere anche il risarcimento delle spese sostenute. Sono certa che questo le sarà suffi-
ciente per rendere ragionevoli i suoi vicini ma, in ultima ratio, in caso di ulteriore diniego, con l’ausilio di un 
legale potrà far valere la sua ragione e ottenere il ripristino dei danni.



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Che cosa succede se ho dimenticato di presentare la dichiarazione dei redditi per l’anno d’imposta 2022?

Qualora questa scadenza non fosse stata rispettata l’Agenzia delle Entrate concede la pos-
sibilità di inviare la dichiarazione entro 90 giorni successivi, ovvero entro li 28 febbraio 2024, 
pagando una sanzione di euro 25,00, utilizzando li modello F24 con codice tributo 8911.
La legge sull’omessa dichiarazione (art. 1 D.Lgs. N.471/1997) prevede che se la dichiarazione 
fosse inviata oltre li 28 febbraio 2024 è considerata omessa. In questo caso, se trasmessa 
entro il termine di presentazione della Dichiarazione Redditi 2024 (anno d’imposta 2023) si 

applicherà una sanzione dal 60% al 120% delle imposte dovute, con un minimo di 200 euro. Se non sono 
dovute imposte, la sanzione varia da 150 a 500 euro. Se, invece, la dichiarazione è presentata oltre li termine 
di presentazione della Dichiarazione Redditi 2024 (anno d’imposta 2023), la menzionata sanzione è raddop-
piata. Si tenga presente che nel contesto dell’omessa dichiarazione li contribuente non può avvalersi del 
ravvedimento spontaneo, ma deve aspettare che l’Agenzia delle Entrate notifichi la sanzione. In ogni caso, è 
possibile ravvedersi per le imposte scaturenti, anche se la dichiarazione è presentata in ritardo (ossia entro 
90 giorni) o omessa (ossia oltre i 90 giorni).
Riassumendo:
- la dichiarazione dei redditi 2023 è scaduta li 30 novembre 2023
- se presentata oltre il 30 novembre ma entro il 28 febbraio 2024 non c’è ancora omissione e bisogna pagare 
una sanzione di 25 euro, - se presentata oltre li 28 febbraio 2024 la dichiarazione si considera omessa e sarà 
l’Agenzia delle Entrate ad irrogare la sanzione piena.

Discrezionalità dell’Amministrazione nella concessione della cittadinanza italiana:
l’adeguata capacità reddituale

L’acquisizione dello status di cittadino italiano rientra nei provvedimenti di concessione che 
presuppongono l’esplicarsi di un’amplissima discrezionalità in capo all’Amministrazione. 
Tale discrezionalità si esplica, in particolare, in un potere valutativo che si traduce in un 
apprezzamento di opportunità in ordine al definitivo inserimento dell’istante all’interno della 
comunità nazionale, nel cui ambito valutativo rientra anche l’accertamento della sufficien-
za del reddito dell’aspirante cittadino a garantirne il sostentamento. In tale prospettiva, la 
giurisprudenza ha costantemente ribadito che la verifica amministrativa in ordine ai mezzi 

di sostentamento è funzionale sia a soddisfare primarie esigenze di sicurezza pubblica, ma anche a che il 
soggetto, una volta inserito a pieno titolo nella comunità nazionale, sia poi in grado di assolvere ai doveri 
di solidarietà sociale concorrendo con i propri mezzi, attraverso il prelievo fiscale, a finanziare la spesa 
pubblica volta all’erogazione dei servizi pubblici essenziali. La verifica del requisito reddituale deve, in 
particolare, riguardare non solo il triennio precedente la richiesta di concessione della cittadinanza, ma 
anche il periodo successivo fino al giuramento. Per quanto riguarda, invece, la soglia minima del reddito, 
si è ritenuto di fissare ex ante dei parametri minimi indefettibili facendo riferimento a quelli che consentono 
di ritenere esentati dalla partecipazione alla spesa sanitaria i titolari di pensione di vecchiaia con reddito 
imponibile fino a € 8.263,31, incrementato fino a € 11.362,05 di reddito complessivo in presenza del co-
niuge a carico e in ragione di ulteriori € 516,00 per ogni figlio a carico. Per cui, l’insufficienza del reddito 
dichiarato potrà costituire ex se causa idone a giustificare il diniego di cittadinanza.




